

Página 6166 6 de octubre de 2025 Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

SESIÓN PLENARIA

9. Interpelación N.º 254, relativa a calendario y medidas concretas de alivio fiscal masivo y de desregulación administrativa eficaz que se piensa implementar el Gobierno y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/4100-0254]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Interpelación número 254, relativa a calendario y medidas concretas de alivio fiscal masivo y de desregulación administrativa eficaz que piensa implementar el Gobierno y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias señora presidenta. Señorías.

Intervengo en este pleno para defender una interpelación que en realidad no debería ser necesaria, y que no debe ser necesaria y que desde la bancada de VOX tuviéramos que venir a exigir explicaciones sobre un desastre que es visible a pie de calle en cada persiana que se baja, para no volver a subirlo, en cada autónomo que asfixiado renuncian su proyecto de vida, pero es necesario, consejero, muy necesario, porque su Gobierno ha erigido un monumento al fracaso y lo ha hecho con el dinero de todos los cántabros.

Hablamos, cómo no, de su política de fomento del empleo autónomo o para ser más precisos de su política, eso vamos a decir, de "desfomento", que no existe, de dificultar realmente el empleo autónomo a tenor de los resultados obtenidos hasta el momento por su otrora flamante plan de autónomos, que ha pasado de estar en boca de la presidenta Buruaga, y usted mismo a todas horas, y ahora ya ni lo menciona. Como se suele decir el éxito tiene muchos padres, pero el fracaso ninguno.

Y no pretendo juzgar –créaselo- una maratón en los primeros ciento metros, pero ya es un aviso de cómo se empieza a correr esa maratón.

Hace apenas 15 días, se veía obligado a rendir cuentas con motivo de una pregunta de otro partido de la oposición, y es que el fracaso de su gestión es tan palmario que, hasta sus predecesores en el gol, en el Gobierno, aquellos a los que ustedes también culpan de todos los males, se ven obligados a señalar lo evidente. Y lo evidente, Sr. Arasti, es que su primer plan de apoyo al empleo autónomo es posiblemente el plan más caro e ineficaz de la historia reciente de Cantabria.

Vamos a explicar, vamos a los datos, vamos a los datos, que son tozudos y no entienden de propaganda. Su propio plan, el que usted presentó a bombo y platillo parte de un diagnóstico que califica de preocupante -así lo dijo usted-, preocupante, admite que, en los últimos ocho años anteriores, bajo el Gobierno PRC PSOE: Cantabria perdió 854 autónomos, un descenso del dos por ciento, del dos por ciento, mientras España crecía un seis por ciento. Un desastre, sin duda. Un problema que ustedes, el Partido Popular, prometieron solucionar.

¿Y cuál ha sido su gran solución? ¿Cuál ha sido la receta magistral? Pues, señorías, ha sido coger 38.000.000 de euros, un 95 por ciento más de presupuesto que el año anterior para conseguir hasta el momento perder 100 autónomos. Permítanme, señorías, que repita la cifra, 38.000.000 de euros para que cien cántabros más hayan tirado la toalla. Así es de claro. ¿Entonces somos conscientes de la magnitud de este despropósito?

Se han gastado, si hacemos cuentas, más de 380.000 euros de dinero público por cada autónomo que ha echado el cierre bajo su mandato, esos cien. Esto no es un plan de fomento, señor consejero. Esto es una pira funeraria para el autoempleo y ustedes la están alimentando con billetes de 500 euros.

Y lo más grave es que su fracaso no es una excepción, es que la región se deriva, se dirige hacia una deriva. Cantabria se hunde en la irrelevancia. Miremos a nuestro alrededor. En el último año, mientras el número de autónomos en España crecía un 1,3 por ciento. Cantabria perdida, perdía un 0,2 por ciento de sus trabajadores por cuenta propia. Nos quedamos atrás y lo más grave es que el resto de autonomías no han dilapidado el dinero que usted ha gastado, Sr. Arasti. El Gobierno del Partido Popular ha conseguido la cuadratura del círculo: gastar más para tener menos. Somos, son el único Gobierno que paga para fracasar, porque hemos fracasado, según los datos.

Bueno. Su plan no es un plan, es una guía de subvenciones, un catálogo de medidas inconexas, sin diagnóstico real, sin objetivos medibles, y me atrevería a decir que, sin alma, porque ese es el verdadero problema de su plan, Sr. Arasti, su



Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6167

absoluta desconexión con la realidad. Ustedes han diseñado un modelo basado en el despilfarro de subvenciones, creyendo que con cheques y ayudas temporales se soluciona una crisis que es estructural, y la realidad, la dura realidad de nuestros autónomos es la del envejecimiento, la precariedad y la asfixia.

Miren los informes, señor consejero, ya que parece que los de su consejería no le basta. Un estudio reciente de la Unión de Asociaciones de trabajadores autónomos y emprendedores es demoledor. El 46 por ciento de los autónomos de Cantabria superan los 50 años. Entonces ¿qué hace su plan por el relevo generacional más allá de mociones que aprobamos en esta Cámara y que ustedes parecen guardar en el cajón? Les recuerdo la moción 117, presentada por VOX y aprobada por unanimidad hace ya cuatro meses, relativa a la urgente necesidad de abordar el relevo generacional en el colectivo de trabajadores autónomos de nuestra comunidad.

Señorías, cuatro de cada diez autónomos en esta región tienen ingresos inferiores al salario mínimo interprofesional ¿Qué hace su plan por ellos? ¿De esos autónomos que tienen, que tienen sus ingresos menores al salario mínimo interprofesional?

¿Dónde está la exoneración de la cuota para quienes apenas llegan a fin de mes? Una medida de pura, de pura justicia, que desde VOX llevamos años defendiendo. Una medida que ni está ni se la espera pero que es estructural, lógicamente fuera de España, en Italia, Dinamarca o Australia.

Casi la mitad de los nuevos autónomos, esos son los que ustedes riegan con subvenciones de inicio, cesan su actividad antes de los 18 meses. Esto son datos. Son datos ¿eh? No ve que su modelo de cuota cero, entonces tendremos que pensar que, es pan para hoy y hambre para mañana. Es una ayuda para empezar y estamos de acuerdo con ella, para empezar, sí; pero no nos ayuda para sobrevivir. No es una ayuda para sobrevivir. Les dan un empujón para que salgan al vacío, pero no les ponen la red de abajo y red, Sr. Arasti, no son unas subvenciones, sino más bien un entorno donde se pueda prosperar.

Y aquí llegamos al meollo de la cuestión. Su plan dedica casi tres veces más presupuesto a crear nuevos autónomos que a mantener a los que ya existen; 18,7 millones de euros para crear, frente a solo 6,7 millones para mantener.

Están obsesionados con la foto del nuevo emprendedor, mientras se abandonen al veterano al que lleva ya 10, 20 o 30 años levantando la persiana, pagando impuestos y creando empleo; a ese al que debe sostiene el tejido productivo, ustedes les dan casi la espalda. Y mientras tanto la sangría continúa.

Cantabria cerró 2024 con 75 autónomos menos y la tendencia no mejora. Y ¿por qué? Porque ustedes se niegan a atacar los verdaderos cánceres que devora a nuestros autónomos: la asfixia fiscal y la asfixia burocrática.

Hablemos de la presión fiscal. Cantabria se sitúa en la media de España, pero muy lejos de ser un paraíso para emprender, comunidades como Madrid, País Vasco, una fiscalidad mucho más laxa, demuestran que bajar impuestos funciona. Un autónomo en Madrid puede llegar a pagar hasta un 20 por ciento menos en IRPF que en otras regiones. Y ¿por qué no podemos aspirar a eso?

Y luego está la burocracia, el infierno burocrático, como lo definen las propias asociaciones. Y ¿cuál es la gran solución? Pues la oficina virtual del autónomo, dotada con 50.000 euros. En fin, no es una solución, consejero, con ese presupuesto no se simplifica nada, apenas se paga el diseño de una página web.

Y por todo ello, y en virtud de la interpelación que hoy defendemos, le pregunto directamente: ante el fracaso demostrado en su modelo basado en el despilfarro de subvenciones, que con un presupuesto récord ha conseguido acelerar la destrucción de empleo autónomo, ¿pensamos seguir o piensa usted seguir malgastando el dinero de los cántabros en un plan que no funciona?

Frente a la crisis estructural, el envejecimiento y precariedad, que suplan ignora por completo dedicado el triple de recursos a los nuevos emprendedores, que, a sostener a los veteranos, ¿va a rectificar y poner el foco en quienes de verdad sostienen nuestra economía?

Y, por último, señor consejero, la pregunta fundamental, qué calendario y qué medidas concretas de alivio fiscal masivo y desregulación administrativa eficaz, más allá de páginas web y parches temporales, piensa implementar para abandonar este modelo fallido y crear de una vez por todas un entorno donde emprender en Cantabria sea una oportunidad de prosperar y no una carrera de obstáculos subvencionado hacia el fracaso.

Y espero su respuesta, Sr. Arasti, y no me diga que mi discurso es demagógico, catastrofista, apocalíptico, que es lo que siempre usted me dice. Lamentablemente, Sr. Arasti es realista.

Muchas gracias señorías. Por los cántabros, por Cantabria y por España.



Página 6168 6 de octubre de 2025 Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Contesta el consejero de Industria, Sr. Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Buenas tardes, señores diputados.

Bueno, empiezo. La situación de partida ni la tocó porque ya lo ha comentado usted, tan solo decirle que, en septiembre de 2023, hace dos años, se estaba intensificando el deterioro del mercado de autónomos, puesto que se perdieron 190 autónomos con respecto al mismo mes del año anterior.

La situación actual. En septiembre había 41.340 autónomos en Cantabria, 92 menos que hace dos años, en términos no homogéneos; es decir, esa cifra no es real ya que durante este año se están regularizando los llamados falsos autónomos.

Según sentencia del Juzgado de lo Social número 4 de Santander, como dije en el pleno pasado, 85 trabajadores de la empresa Glovo eran falsos autónomos. Y hay otras empresas que no cito por prudencia, aunque sí lo ha hecho la ministra de Trabajo Yolanda Díaz, en la presentación del Plan estratégico de la Inspección de Trabajo 2025-27, donde ha anunciado que la Inspección va a seguir trabajando para regularizar falsos autónomos.

En estos momentos estimamos que los falsos autónomos regularizados superan los 300 en Cantabria, ya que no todos han denunciado su situación y, además, de la empresa Glovo hay otras en idéntica situación.

La conclusión es que hoy hay más autónomos que hace dos años en términos homogéneos; porque supongo, señora diputada, que no querrá que los falsos autónomos continúen en las estadísticas como auténticos autónomos.

Por lo tanto, hemos pasado de una situación de disminución continua de autónomos durante ocho años, a razón de más de cien por año, a una situación de frenado en seco del deterioro y estabilización. Y esta situación ha coincidido con la puesta en marcha del primer Plan de autónomos.

Los regímenes de afiliación a la Seguridad Social no son compartimentos estancos, el mercado laboral hay que examinarlo en su conjunto. Datos de septiembre, hoy hay en Cantabria 3.321 parados menos y 8.000 afiliados más a la Seguridad Social que hace dos años.

Es el mejor dato de paro registrado de los últimos 17 años y el mejor dato de afiliación de la serie histórica. Y nuestra tasa de paro no es que sea inferior a la media nacional, es la más baja de toda España, tres puntos por debajo de la media española.

Y con esta sin duda positiva situación laboral en que las mayores oportunidades de empleo asalariado reducen el incentivo al autoempleo, aun así, hemos logrado frenar el deterioro del colectivo de autónomos, de tal manera que hoy hay más autónomos que hace dos años en términos homogéneos, que es la única manera de comparar.

Es exactamente todo lo contrario a lo que usted dice. Nuestras políticas funcionan y los resultados no se pueden tergiversar. Máxima afiliación de la historia, tasa de paro más baja de España.

Pero ¿qué opinan los autónomos en estos momentos? en las anteriores legislativas, en las anteriores legislaturas ya sabemos lo que lo que opinaban. Pero en esta legislatura: Ana Cabrero, presidenta de ATA, el pasado 25 de agosto, en el Diario Montañés, califica el plan de autónomos como fundamental: "Ha sido un punto de partida que incluye medidas que desde ATA hemos demandado". Usted habla de un plan fracasado y ATA opina que es un plan, no es que funcione razonablemente bien, es que es fundamental. ¿Quién tiene razón usted, con la principal asociación de autónomos de Cantabria y de España?

Es más que evidente lo que ha sucedido, usted se ha hecho eco de unas críticas de una asociación. Imaginé por poner un ejemplo, que nada tiene que ver con este asunto, que usted defendiera a las tesis de Podemos. ¿No estaría haciendo el mayor de los ridículos? Nada tiene que ver con este asunto. por supuesto.

Miren, el primer Plan de autónomos es un documento nuevo, consecuencia de escuchar al colectivo de autónomos, a diferencia de pasadas legislaturas. Hemos pasado de 50 medidas a 77 en la actualidad; de 37,8 millones a 43 y contempla medidas para la etapa inicial y también para la etapa de mantenimiento, para invertir, para innovar, para formarse, durante toda la vida del autónomo.

Dice que dedicamos más presupuesto a la etapa inicial del autónomo. Lógico es la etapa más difícil, crítica diría yo, es la etapa de nacimiento del proyecto y la que necesita, por tanto, más ayuda. Sucede también en la naturaleza.

Y, sin embargo, nos pregunta que qué calendario y qué medidas concretas para la exoneración de la cuota para autónomos con ingresos inferiores al salario mínimo interprofesional.



Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6169

¿Usted ha escrito esto?, ¿se lo han escrito? Pero, ¿qué cree usted que es la cuota 0 del Gobierno, que hemos puesto en marcha por primera vez en esta legislatura?

Le leo lo que pone el Plan de autónomos. Cuota 0, dos años es una ayuda que modifica el ciento por ciento de las cotizaciones sociales durante el primer año de actividad del autónomo y que se mantendrá un segundo año, cuando sus ingresos netos se encuentren por debajo del salario mínimo interprofesional; exactamente lo que pide usted, exactamente lo que pide usted.

Usted pide que hagamos algo que ya hacemos. ¡Vaya aportación, señora diputada!

Pero en materia de alivio fiscal, como usted dice, hay otras medidas como, por ejemplo, la cuota 0 de dos años para autónomas tras la maternidad, la cuota 0 para cuidadores de menores afectados por enfermedad grave. Usted decía que nuestro plan de autónomos no tenía, aparte de fracasado, que no tenía alma. ¿Le parece a usted un despilfarro la cuota 0 para cuidadores de menores afectados por enfermedad grave? ¿Cree que es un despilfarro?, ¿quién no tiene alma aquí, señora diputada?

Más incoherencias. Usted califica nuestro plan de fracaso demostrado, basado en el despilfarro de subvenciones; y, sin embargo, pide que incluyamos medidas que ya lo están y que se suponen fracasadas y que no dejan de ser subvenciones, que usted califica de despilfarro.

¿Considera un despilfarro la cuota cero de dos años para las autónomas, que se reincorporen a trabajar antes de dos años tras el nacimiento de un hijo? ¿Y la cuota cero para el cuidado de menores afectados por enfermedad grave? Me gustaría, me gustaría escucharle en su réplica en su réplica su opinión al respecto.

En realidad, son medidas solicitadas por las asociaciones de autónomos, porque nuestro Gobierno, a diferencia del anterior, escucha a los autónomos, son medidas que permiten conciliar la vida familiar y hasta diría que son de justicia social; y desde luego tienen alma.

Para las cuotas cero que he referido y que usted, al parecer desconocía, y las ayudas al inicio de actividad, hemos destinado en el presupuesto este año más de 9.000.000 de euros, frente a los cien, frente a los cero del año 2023, para algunos, algunos opinan que es lo mismo, pero, claro, yo creo que no es lo mismo nueve que cero.

Señora diputada usted dice que nuestro modelo estaba basado en el despilfarro de subvenciones y que no apoyamos a los autónomos existentes. Las ayudas para inversiones del comercio minorista han aumentado en estos dos años un 42 por ciento ¿Le parece un despilfarro? ¿Las suprimimos? ¿Es una gestión negligente aumentar las, un 42 por ciento a los comerciantes de toda la vida? ¿Tengan la edad que tengan?

Más incoherencias, la medida de formación para autónomos en competencias digitales, 1,9; 1,9 millones de euros. ¿Le parece un despilfarro? ¿La suprimimos? ¿No necesitan formarse los autónomos en esta materia?

Más incoherencias. Las ayudas para la incorporación de conductores al mercado laboral que se necesita, ¿las suprimimos también? ¿Dónde está el despilfarro? Mire, no me ha citado ni una sola medida, ni una, que le parezca a usted un despilfarro que no tenga sentido, simplemente se ha dedicado a decir que, bueno, que el plan de autónomos es una serie de medidas, con un presupuesto muy elevado y que hay que quitarlas.

Me gustaría que ahora, en su réplica, nos dijera qué medidas usted considera que deberíamos de quitar, si deberíamos quitar la cuota cero, la cuota cero para mujeres después de embarazo, la cuota cero para después, para cuidar a niños con enfermedad grave, para inversiones de los de los comercios. Dígamelo por favor.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor consejero.

Para el turno de réplica, tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario VOX, la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, señora presidenta.

Consejero, he escuchado atentamente su intervención y la verdad es que no me sorprende. Ha seguido al pie de la letra el guion que esperábamos, una mezcla de victimismo, balones fuera y una soberbia de desconexión con la realidad de la calle.

La verdad, que es lo que esperábamos. Esa respuesta que usted nos ha dado. Pero los autónomos de Cantabria, consejero, no comen de excusas, y le recuerdo que una vez más que la realidad es tozuda, y aquello de que el dato mata a relato. Y los datos que le hemos dado a usted, señor consejero, son los que hay y los que tenemos. Usted nos ha dado otros



Página 6170

6 de octubre de 2025

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

datos, no estamos en contra de la cuota cero, consejero, por Dios, no estábamos hablando aquí de eso, no estábamos hablando tampoco de eso. Estamos hablando de un autónomo maduro consejero, de eso que no tienen ustedes en esas medidas.

No le niego que usted ha cogido también, que también lo esperábamos, la mala herencia del PRC PSOE, que perdió 854 autónomos en ocho años, pero es que su consejería ha gastado, y se lo vuelvo a repetir, 38.000.000 de euros, un 95 por ciento más de presupuesto para perder ciento autónomos de momento, consejero.

Y le he dicho también, que no íbamos a juzgar la maratón en los primeros cien metros, pero ya le estamos avisando, porque ya le avisamos anteriormente, consejero, con otra iniciativa que presentamos y seguimos igual.

No sé, si le digo que es ineficiencia, me va a decir usted, bueno, usted aquí es una exagerada, usted está, eso, aumentando y desconectando con la realidad, pero lo que sí nos estamos dando cuenta es que esto no funciona, tiene que plantearse un cambio de políticas.

Vamos a ver, consejero, si muchas de aquellas 50 medidas que incorpora el plan, que incorpora el plan de autónomos, que ya estaban también anteriormente desconexas, porque había también medidas desconexas que prácticamente ha sido unirlas y que se ha hecho en el plan de autónomos. Y lo que ha hecho ahora, se, se unió, se aglutinó y no dieron resultado, con aquellos Gobiernos que usted tanto critica, los Gobiernos anteriores de PRC y PSOE ¿Qué le hizo o que le lleva a pensar que esto realmente iba a funcionar? Si eran medidas, eran medidas, las que ustedes, bueno las que están en el plan de autónomos y a las medidas que estaban anteriormente también consejero, créaselo yo, si las conocía también las medidas ya, esas medidas, no todas, pero sí muchas, estaban inconexas, y desconexas ¿de acuerdo? Entonces...

En fin, se enorgullece usted de un presupuesto histórico, como siempre, como si gastar mucho fuera, sinónimo de gestionar bien. Un presupuesto histórico, con resultados históricamente malos, no es un compromiso, es una negligencia histórica.

En fin, yo repito la cifra que tanto le incomoda a usted, su plan nos cuesta 380.000 euros de dinero público por cada autónomo que ha echado el cierre. No intente aquí diluir esa cifra, porque la realidad solamente es una: más dinero que nunca para peores resultados, que nunca. Lo he dicho antes. He dicho anteriormente. Usted ha conseguido la cuadratura del círculo: gastar más para tener menos.

Lo que usted recurre, ese argumentario que la culpa la tenemos los demás. Bueno, menos mal ha nombrado así de refilón la política nacional se ha querido entender. Pero, en fin, yo le estamos preguntando también aquí por las competencias suyas.

Y le pregunto por qué se niega a un alivio fiscal masivo en el tramo autonómico del IRPF, como hacen sus colegas del PP en Madrid, o como hemos impulsado desde VOX en Castilla y León. Así. le pregunto. ¿Por qué su gran idea contra el infierno burocrático es una página web solamente 50.000 euros? ¿Por qué lo que es bueno para los autónomos de Castilla y León -yo le pregunto- no lo es para los de Cantabria? Esa es la pregunta, consejero.

En fin, cuando hablamos de burocracia cero nos referimos a un modelo de gestión y una filosofía política integral que busca eliminar de raíz el infierno burocrático que asfixia a los autónomos y a las empresas. El objetivo realmente es liberar a todos los autónomos, esas cargas administrativas para que puedan dedicar su tiempo y recursos a lo que realmente les importa: hacer creer su negocio, hacer crecer su negocio, innovar y crear empleo.

Estamos de acuerdo con la cuota cero, consejero, pero sustancialmente mejorada y ampliara ¿de acuerdo? Está para el segundo año, usted lo tiene para el primer año, para el segundo año de inicio de actividad, pero también para todos aquellos autónomos durante los meses que facturen mínimo, menos de un mínimo determinado, como ocurre en otros países, algo que se lo he citado anteriormente.

No criticamos las ayudas de inicio, señor consejero; nosotros, pero que su plan es solo eso, es un edificio, eso es llamar como si fuera un edificio sin cimientos y sin continuidad.

Lo que es lo he dicho antes, pan para hoy y hambre para mañana. En fin, la verdad, Sr. Arasti, como es habitual, no ha respondido a las preguntas fundamentales porque no tiene respuestas.

En fin, usted únicamente nos acostumbra a hablar de su libro, como decía el gran Paco Umbral.

Muchísimas gracias. Gracias, señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra el consejero de Industria y Empleo Sr. Arasti.



Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6171

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Señora diputada, usted ha preguntado, se lo voy a decir, por qué no sabe ni lo que ha preguntado.

¿Qué calendario y qué medidas concretas de alivio fiscal, como la exoneración de la cuota para autónomos con ingresos inferiores al salario mínimo interprofesional? Eso es exactamente la cuota 0. Eso es exactamente la cuota 0 y además tampoco sabe, porque lo acaba de decir, que no es que tenemos la cuota de hacer un año, que no que tenemos la cuota 0, dos años y además le voy a decir por qué la presidenta se empeñó, porque la presidenta se empeñó porque yo le dije un año y dijo dos. Por lo tanto, tenemos dos años. Hombre claro, pero es que hay que decirlo, es que usted se está pidiendo algo que ya está.

Mire, usted no ha respondido aquí algo que me parece fundamental, porque cuando se dice que un plan está fracasado, bueno no me importa, pero hombre que se diga que no tiene alma. Y, sin embargo, usted no ha respondido si la cuota 0 para el cuidado de menores afectados por enfermedad grave le parece un despilfarro. Usted tampoco ha dicho si la cuota 0 que bonifica el ciento por ciento de las cotizaciones sociales, le parece bueno en este caso, como lo pedía, es que creía que no ha tenido.

Y las ayudas para las inversiones en los comercios tampoco nos ha dicho si le parece un despilfarro y las ayudas para la formación para autónomos en competencias digitales no nos ha dicho si le parece un despilfarro.

Entonces, yo le pregunto ¿pero ¿qué le parece un despilfarro? Qué medida tan difícil es coger de las 70 medidas que hay en el plan de autónomos, es que no he encontrado una que diga, mire, también la es un fracaso, es un despilfarro ¿Por qué? Porque ha venido usted a hacer un discurso completamente demagógico.

Pero mire, ¿cómo se puede hablar de fracaso cuando se tiene en Cantabria la máxima afiliación a la Seguridad Social de la historia? Por Dios, cuando la tasa de paro no es que sea inferior a la media es que es la más baja de España ¿pero ¿cómo se puede...? Y dice usted no, no, es que usted responde con soberbia, no, con orgullo, con orgullo.

¿Cómo se puede hablar de fracaso cuando se está atravendo inversión? Pero usted sabe, por ejemplo, la inversión extranjera, ¿sabe el dato de inversión extranjera? Ya se lo, ya se lo diré en otras preguntas.

Cuando crece la confianza empresarial somos la segunda comunidad autónoma con mayor incremento de la confianza empresarial, una subida del 4,4 por ciento. Se crean empresas, el año pasado el aumento fue del 16,6 por ciento, segundo mayor incremento de todas las comunidades autónomas, segundo, mejor dato de la historia y en lo que llevamos de año, un incremento del 10,57 por ciento, el cuarto mejor dato de España. ¿Pero cómo se puede hablar de fracaso, señora diputada? Con estos datos.

Y el plan de autónomos no tenemos menos autónomos que hace dos años, no, en términos homogéneos no, y una comparación, una comparación siempre se tiene que hacer en términos homogéneos, enero con enero, septiembre con septiembre y lógicamente cuando hay falsos autónomos hay que descontar les de las estadísticas.

Por lo tanto, señora diputada, la próxima vez que me hable del plan de autónomos me dice qué medida le parece un despilfarro, qué medida hay que modificar y oiga, encantado, porque probablemente alguna de las 70 medidas, algunas de las 70 medidas, lógicamente, habrá que modificarlas.

Y no me diga que el plan de autónomos era lo mismo. Mire, le voy a, le voy a poner un ejemplo y no me despiste, por favor, le voy a poner un ejemplo, solamente en las cuotas 0 en el inicio de actividad hay en el presupuesto del plan de autónomos cerca de 10 millones de euros ¿Usted se cree que eso es igual que lo que había? Es completamente diferente, y la prueba de que es completamente diferente es que los autónomos han pasado a pedirlo, han pasado a decir que el plan de autónomos es fundamental.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.